

# Evacuación anticipada es clave en diseño de prevención de siniestros

Es una de las cuatro mesas en que trabajan los organismos públicos. Las otras tres son: cortafuegos, monitoreo y vigilancia y por último, mitigación con miras a la temporada que se vislumbra compleja.

Belén Velásquez  
 La Estrella de Valparaíso

**E**n el marco de la llegada de la temporada de mayor ocurrencia de incendios forestales, son diversas las mesas de trabajo de carácter preventivo que mantienen los distintos servicios públicos, una de ellas enfocada en la evacuación anticipada de los pobladores ante una eventual emergencia de este tipo.

"Le hemos dado mucho énfasis al empleo adecuado de la alerta SAE para la variable específica de los incendios forestales", dijo el director regional de Senapred, Cristian Cardemil.

"Vamos a determinar conos de seguridad, áreas de seguridad que van a permitir de manera muy adelantada poder establecer áreas a evacuar y el hecho que la temporalidad sea la suficiente para que se evacúe, nos va a permitir tener rangos adecuados en los cuales vamos a poder determinar sectores de evacuación. Es distinto si yo ha-



AGENCIA UNO

## 136

kilómetros de cortafuego se deben realizar en la comuna de Viña del Mar.

con cámaras de vigilancia en el sector público - privado en la parte de interfaz y en la parte rural. Esta mesa tiene el objeto de disuadir a quienes quieren cometer el delito de causar o provocar un incendio forestal", señaló el director regional Möder, quien indicó que esto se trata de "un sistema colaborativo en el que se está trabajando con las cámaras que ya existen, tanto de las concesionarias de empresas privadas y está en proyecto la compra de cámaras".

Sobre la mesa de mitigación, Möder indicó que "es muy importante instalar una cultura de prevención de los incendios forestales, prevenir un incendio forestal es mucho más fácil que combatirlo".

SERVICIOS PÚBLICOS TRABAJAN UNIDOS PARA ENFRENTAR MEJOR PREPARADOS LA TEMPORADA.

go un primer alertamiento de evacuación unas cinco horas de anticipación a que si lo hago con dos horas de anticipación", aseguró Cardemil, quien precisó que "nuestra misión es adelantar las señales de alerta de evacuación".

Por su parte, el direc-

tor regional de Conaf, Leonardo Möder, sostuvo que "se está trabajando en cuatro mesas", indicando que en la mesa de evacuación "se está trabajando en un sistema de evacuación programada que se está evaluando y una vez que se defina cuál es, se va a socializar".

### POCO AVANCE

Asimismo, Möder indicó que "la mesa de cortafuegos se ve un avance no muy alto pero estamos trabajando para que este aumente, sobre todo se están considerando las comunas prioritarias que son Valparaíso (113 kilómetros), Viña del

Mar con 136, Quilpué con 40, Villa Alemana con 70 y San Antonio con 70. También se van a hacer cortafuegos en la Reserva Peñuelas con 118 kilómetros".

"Respecto de la mesa de monitoreo y vigilancia, se está trabajando en un sistema para trabajar

CEDIDA BOMBEROS VALPO



AL LUGAR CONCURRIERON UNA DECENA DE UNIDADES BOMBEROS.

## Incendio en C° Ramaditas deja 3 casas quemadas y 6 damnificados

Tres viviendas completamente afectadas, y una cuarta casa consumida de forma parcial, además de seis personas damnificadas, fue el saldo que dejó un incendio estructural ocurrido en el cerro Ramaditas, en Valparaíso, durante la tarde noche de este lunes.

Hasta el lugar para controlar el siniestro, el Cuerpo de Bomberos de Valparaíso desplegó una decena de unidades. Ya en el lugar, trabajaron 91

bomberos que pudieron controlar la propagación del fuego a otros hogares aledaños.

De acuerdo a Francisco Arévalo, tercer comandante de Bomberos de Valparaíso, se trató de un "incendio estructural con afectación de tres casas completamente y una cuarta con fuego y agua".

El acceso, según el bombero, "era complicado por el pasaje Aristófanes del cerro Ramaditas. Hicimos un trabajo de abaste-

cimiento de la parte alta e inferior para llegar con agua. Tenemos diez compañías de bomberos distribuidas en el sitio".

Francisco Arévalo confirmó que "no tengo registro de civiles ni bomberos lesionados".

Y agregó: "De parte de nuestro Departamento de Investigación de Incendios, la causa de origen que ya está focalizado en una de las tres viviendas afectadas".

Por su parte, sobre los

recursos municipales desplegados en la emergencia, Ubaldo González, encargado Gestión de Riesgos y Desastres del municipio porteño, afirmó: "Fueron cinco camiones aljibes, además de patrullaje preventivo comunitario, equipo de emergencia, además del equipo de Dideco que realiza catastro social con seis damnificados", indicó González al cierre de las labores de emergencia anoche.